
 

Comissão de Ensino do Campus Bagé 

ATA Nº 129 – 129ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, às 8 (oito) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se em sessão ordinária, os 2 

membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima vigésima nona reunião da referida 4 

Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); Ana Paula 5 

Manera, Érico Marcelo Hoff do Amaral, Martín Cruz Rodriguez Paz, Marcelo Xavier 6 

Guterres, Allan Seeber, Anderson Luis Jeske Bihain, Elizabete de Avila da Silva, Luana 7 

Zambiazzi dos Santos, Isaphi Marlene Jardim Alvarez (coordenadores de Curso); 8 

Márcia Maria Lucchese, Alessandro Carvalho Bica, Vera Lucia Cardoso Medeiros, 9 

Sandro da Silva Camargo (coordenadores de Mestrado); Fernando Luis Dias 10 

(coordenadores de Especialização); Ana Eveline Marinho (representante da Comissão 11 

de Pesquisa); Leonardo Bidese de Pinho (representante docente). O professor Elenilson 12 

Freitas Alves deu início à reunião aonde foram tratados os seguintes temas: 1. 13 

Inclusões e exclusões: 1.1 Inversão de pauta - Em votação unânime foi aprovado a 14 

inversão de pauta onde colocou o ponto 4 e ponto 7 após o ponto 2. 2. Ata nº 128 – Em 15 

votação, foi aprovada a ata n 128 por maioria dos votos, sendo uma abstenção. 3. 16 

Pautas não vencidas na reunião nº 128: 3.1 Concessão de Horário – Cesar 17 

Mantovani – Foi dada a ciência da concessão de horário especial ao docente Cesar 18 

Mantovani. 3.2 Relatórios de afastamento: 3.2.1 Rui Rosa de Morais Junior – 19 

documentação adequada; 3.2.2 Moacir Lopes de Camargos – documentação 20 

adequada; 3.2.3 Valter Ferreira 2016/2 e 2017/1- verificar início do doutorado e do 21 

afastamento; 3.2.4 Dionara Aragon – documentação adequada; 3.2.5 Guilherme 22 

Goergen - documentação adequada. Em votação unânime foram aprovados os 23 

relatórios apresentados nos itens 3.2.1 à 3.2.5. 3.3 Redistribuição - Maria Elizabete 24 

Rambo Kochhann – O professor Elenilson apresentou o processo para verificar a 25 

disponibilidade de vaga para redistribuição da professora Maria Kochhann no campus 26 

Bagé. O professor Anderson Bihain, coordenador do curso de Licenciatura em 27 

Matemática relatou que não há vaga disponível e que a área de Educação na 28 

Matemática não é de interesse do curso. Será solicitado documento formalizando a 29 

posição do curso. Foi definido o encaminhamento: Não há disponibilidade de vaga no 30 

curso de Licenciatura em Matemática. 3.4 Idiomas sem Fronteiras - A professora Katia 31 

Morais apresentou o projeto Idiomas sem Fronteiras e solicitou a criação de políticas do 32 

campus que incentive os alunos a aprender outras línguas, também fez divulgação do 33 



 

projeto Idiomas sem Fronteiras. 4 Proposta de Mestrado em Ciência e Engenharia de 34 

Materiais - A professora Ana Paula Manera apresentou seu parecer na forma de 35 

memorando 820/2017/Campus Bagé contendo onze considerações quanto a proposta 36 

de mestrado. Em seguida, o professor Anderson Bihain apresentou seu parecer na 37 

forma de Análise do Projeto do Curso de mestrado PPCEM, feita de acordo com o  38 

documento  “Requisitos  para  a Apresentação de Propostas de Cursos Novos (APCN) - 39 

Engenharias II” onde foram feitas algumas considerações. Por fim o professor 40 

Alexandre Galio relatou que, conforme solicitado pela CAPES, foi feito somente 41 

correção do Corpo Docente, onde foram substituídos e acrescentados docentes com 42 

quantidade de publicações consideráveis. Em votação unânime foram aprovados os 43 

dois pareceres. Foram registradas as ausências durante a votação dos professores 44 

Fernando Dias e Martin Paz. 5. Credenciamento Docente – Em votação unânime foi 45 

aprovado o credenciamento docente da professora Sandra Dutra Piovesan no Programa 46 

de Pós-Graduação em Mestrado Acadêmico em Ensino – UNIPAMPA, Campus Bagé. 47 

6. Chamada Interna 2017/2 - Foi formada uma subcomissão para ajustar a chamada 48 

interna 2017/2, que será levada à próxima reunião do Conselho de Campus, composta 49 

pelos professores: Elenilson Alves, Luana Zambiazzi dos Santos, Marcelo Guterres, 50 

Isaphi Marlene Alvarez, Márcia Lucchese e Anderson Bihain.  7. Termo de Adesão ao 51 

SISU – O professor Elenilson apresentou, em projeção audiovisual, o memorando 52 

223/2017/PROGRAD/UNIPAMPA e os novos pesos encaminhados pelos cursos: 53 

Engenharia de Alimentos - Redação (peso 3); Ciências da Natureza e suas 54 

Tecnologias (peso 2); Ciências Humanas e suas Tecnologias (peso 1); Linguagens, 55 

Códigos e suas Tecnologias (peso 1); Matemática e suas Tecnologias (peso 3); 56 

Engenharia da Computação - Redação (peso 1); Ciências da Natureza e suas 57 

Tecnologias (peso 2); Ciências Humanas e suas Tecnologias (peso 1); Linguagens, 58 

Códigos e suas Tecnologias (peso 1); Matemática e suas Tecnologias (peso 4); 59 

Engenharia Química - Redação (peso 2); Ciências da Natureza e suas Tecnologias 60 

(peso 4); Ciências Humanas e suas Tecnologias (peso 1); Linguagens, Códigos e suas 61 

Tecnologias (peso 1); Matemática e suas Tecnologias (peso 4); Licenciatura em 62 

Letras Línguas Adicionais - Redação (peso 3); Ciências da Natureza e suas 63 

Tecnologias (peso 1); Ciências Humanas e suas Tecnologias (peso 2); Linguagens, 64 

Códigos e suas Tecnologias (peso 3); Matemática e suas Tecnologias (peso 1); Os 65 

demais cursos irão manter os pesos atuais.  8. Visitas ao Planetário como Atividade 66 

Complementar de Graduação – O professor Elenilson relatou que o professor 67 

Guilherme Marranghello solicitou uma forma de os cursos aceitarem as visitas feitas por 68 

alunos ao planetário como ACGs, atendendo ao pedido, solicitou que o assunto seja 69 

levado para discussão nos cursos. 9. Projetos e Relatórios de Ensino – 9.1 Projetos 70 



 

– 9.1.1 I Ciclo de Palestras sobre Linguagens - saberes acadêmicos e 71 

profissionais em Letras – Adriano – sem sugestões; 9.1.2 Monitoria para a 72 

componente curricular Geometria Analítica - Anderson Bihain – Ajustar o 73 

cronograma de atividades com o período de execução; 9.1.3 Visita técnica ao CEITEC 74 

e à DBServer - Ana Paula Ferreira – sem sugestões. Em votação unânime, os projetos 75 

citados foram aprovados, sendo o do professor Anderson Bihain aprovado mediante 76 

ajustes indicados. 9.2 Relatórios: 9.2.1 Desenvolvimento Web com o Framework Yii 77 

- Luciano Brum – Em votação, o relatório foi aprovado por unanimidade dos votos. 10. 78 

Mudança Carga Horária _ Componentes Curriculares – PPGMAE - O professor 79 

Alessandro Bica fez um relato das alterações: - Estas mudanças foram aprovadas pela 80 

Comissão do Programa na Reunião Ordinária de 14 de setembro de 2017, segundo a 81 

Ata n. 07 em anexo ao memorando 792/2017/Bagé; - As mudanças realizadas nos 82 

componentes curriculares do PPGMAE possibilitam uma mobilidade maior aos 83 

discentes matriculados no Curso, bem como, buscam propiciar o aprofundamento 84 

teórico nas pesquisas atinentes a área do Ensino. Estas mudanças foram 85 

especificamente na questão da carga horária dos componentes, de 02 créditos para 04 86 

créditos. Estas mudanças não acarretam problemas na carga horária total do mestrado. 87 

Os componentes que sofreram mudanças em suas cargas horárias foram: - No Eixo 88 

Integrador: Currículo, interdisciplinaridade no Ensino; - Linha 01: Experimentação no 89 

Ensino de Ciências; - Linha 02: Filosofia da diferença, multiculturalismo e ensino: 90 

articulações entre educação formal e não formal; - História da Formação docente no 91 

Brasil; Aprovação das alterações, por unanimidade. 11. Pedido de remoção – Profª. 92 

Camila Cicuto - Foi apresentado o memorando 01/2017/Dom Pedrito com o pedido de 93 

remoção da professora Camila Cicuto. Ao consultar a Licenciatura em Química foi 94 

exposto que não há vaga no momento. 12. Relatório de afastamento Aline Arim - Foi 95 

apresentado o relatório e demais anexos que posteriormente foram aprovados por 96 

maioria dos votos, uma abstenção. 13. Portaria ABMES N° 158/2017 (Anderso 97 

Bihain) - O professor Anderson Bihain salientou o artigo 1º parágrafo I e solicitou que 98 

seja verificado como está ocorrendo a adaptação da instituição ao que determina a 99 

portaria ABMES N° 158/2017. 14. Informes: 14.1 Coordenação Acadêmica: 14.1.1 100 

Visita às escolas Públicas e Privadas – A coordenação Acadêmica irá visitar as 101 

escolar públicas e privadas, foi feito o convite aos demais presentes; 14.1.2 Troca de 102 

servidoras do NUDE – A TAE Barbara Gorziza Avila, servidora do NUDE, está indo 103 

para a PRAEC e a TAE Alice Maria Alves está retornando ao campus. Os presentes 104 

manifestaram-se contrários á remoção da servidora Barbara Avila para a PRAEC. 14.2 105 

NUDE – Não teve informe do NUDE; 14.3 Comissão Superior de Ensino – O 106 

professor Sandro Camargo fez um relato sobre os assuntos discutidos na ultima reunião 107 



 

da Comissão Superior de Ensino: aprovação do edital Quilombolas com 20 vagas, 108 

incoerência do ranking de alunos da UNIPAMPA com a  resolução 29, alteração dos 109 

pesos no Termo de Adesão SISU, aprovado a resolução do NUDE. Nada mais havendo 110 

a tratar, às doze horas foi encerrada a Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo 111 

Elenilson Freitas Alves, Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e por 112 

mim, Uhil Robson do Nascimento Antunes, secretário da Comissão de Ensino do 113 

Campus Bagé. As declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para 114 

consulta. 115 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 

 


		2018-03-14T20:32:06-0300
	ELENILSON FREITAS ALVES:74170309049


		2018-04-13T14:56:08-0300
	UHIL ROBSON DO NASCIMENTO ANTUNES:94343705072




